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Réunion d’Automne IFRATH du Jeudi 12 octobre 2017 à 14 H 

 

Lieu INJS-Paris 

Institut National des Jeunes Sourds 

 

Réunion du CA de l’IFRATH : La vie du groupe 

 
Présents : D.Archambault, G.Uzan, A.Pruski, P.Gaucher, C.jost, G.Bourhis, J-L Krahe,   

F. Cabestaing, C. B-Vachon, E. Colle, M.Slimane 

Invité : F.Bousefsaf 

Excusés : K.Gros, C.Jouffrais, I.Truck 

 

Il est rappelé que les délibérations du CA sont à mettre sur le site de l’IFRATH, avec un accès 

limité. 

 

 

1) Bilan JCJC-CHT 2017   (JLK) 
 

Le 4ème colloque « Jeunes Chercheuses, Jeunes Chercheurs » (JCJC) et le 9ème  « Challenge 

Handicap et Technologies » (CHT) se sont déroulés à l’Université Paris 8 les 8 et 9 juin 2017. 

Le bilan est présenté au CA : 

Budget initial :  16 k€ 

Budget final :  12 k€ 

L’écart est important, il est dû à l’absence de quelques financements externes attendus 

dans le budget prévisionnel, mais que finalement n’ont pas été accordés. 

JLK souligne que « les dons en nature » de Paris-8 (salles, aides diverses…) représentent 

2 500 €, et ils n’ont pas été comptés. 

Il est proposé de les rajouter, en entrées et en sorties, ce qui rapprochera le bilan final du 

bilan initial ; ceci conduit à 14.5 k€. 

Les financeurs ont été : 

IFRATH : MAIF  1500 € 

  CNSA  3000 € 

  Humanis 5000 € 

Paris 8 : BQR  2500 € 

 

JCJC, qui était « mal parti », a reçu des soumissions tardives de bonne qualité et le 

congrès a été un succès. Aussi le nombre et le caractère des présentations au CHT ont été de 

bonne qualité et ouvert à l’international avec deux participants canadiens. 

 

Le bilan soumis au CA et est adopté à l’unanimité.  

 

Le CA remercie à tous les participants que de manière bénévole, ont collaboré à la réussite 

de ces deux manifestations. 
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2) Bilan comptable IFRATH 2017 (FC) 

 

Le bilan des « entrées-sorties » est : 

 Recettes :  11 000 € 

 Dépenses :  7773,89 € 

 Balance : 3 226.11 € 

 

On rappelle que le prix de thèse (3 000 €) a été couvert pour moitié par Kaelis. 

 

Sur le plan « Actifs-Dettes » : 

 Actifs :  20 826,75 € 

 Dettes : 0 € 

 

On peut donc « voir venir », sans inquiétude, H2018 (Handicap 2018). L’hôtel Mercure 

coûtera environ 25 k€ et un acompte-réservation de 4 907,90 € (20%) a été versé. 

Pour H2018, il faudra que les inscriptions soient supérieures aux subventions, ce qui devrait 

être le cas. On peut s’inscrire dès maintenant pour H2018 (« pour la fin des crédits 2017 »). 

 

FC rappelle qu’il arrêtera son activité de trésorier après H2018 (et après 9 ans de « bons et 

loyaux services »). Il propose d’associer son successeur aux comptes du premier semestre 

2018, pour lui montrer le fonctionnement. Frédéric Bousefsaf se propose pour cette tâche de 

trésorier adjoint (accepté à l’unanimité). 

 

 

3) Information des vice-présidents 

 

EC 

*APPROCHE : on souhaiterait la mise en place d’une journée commune, mais la motivation 

d’Approche n’est pas très évidente. Etienne continuera les contacts, mais sans y passer trop de 

temps. 

*IFRH : Philippe Pudlo est le nouveau président de l’IFRH. CBV l’a vu lors de la journée 

scientifique IFRH le 21 septembre à Montpellier. Philippe Pudlo souhaite collaborer avec 

l’IFRATH et favoriser des échanges d’informations. On renforcera cette piste. 

 

AP 

RAS sur le front de la promotion IFRATH cette fois. 

 

CBV 

*Prochaine réunion (journée d’hiver 2018) le 25 janvier 2018 (attention à la date) 

La thématique est : « accessibilité dans les transports » : organisation Ph. Pudlo (IFSTTAR-

Valenciennes) et CBV (IFSTTAR-Lyon). 

*La journée scientifique suivante est prévue pour le 17 ou le 24 mai 2018, selon les 

possibilités de l’INJS. 

Plusieurs thématiques sont avancées : 

- E.Pissaloux, sur le handicap visuel (MS la contactera) 

- Robotique, mais il y en a déjà eu une en 2016 (C. Jost) 

- IFRATH et IFRH (EC sera le correspondant). 

 Ce point sera clarifié le 25 janvier. 
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4) Informations du secrétaire (DA) 

 

Actuellement, tous les papiers sont en ordre. 

Site web : DA passe les infos qu’on lui envoie. 

 

Listes de diffusion ; 3 sont utilisées : 

CA :   MS s’en occupe 

Membres :  DA s’en occupe 

Sympathisants :  CBV s’en occupe 

CBV diffuse sur sa liste les infos des réunions scientifiques ; on demande à DA de répercuter 

ces infos sur les membres (même si parfois doublon). CBV ajoute à sa liste les demandes qui 

lui sont faites et il élimine les adresses déclarées inconnues. 

 

 

5) Prix de thèse  
 

On lance le prochain prix IFRATH-KAELIS pour les thèses soutenues en 2016 et 2017. 

 

6) H2018  
 

CS (MS) 

MS demande à DA et CBV de diffuser, sur leurs listes, l’appel à communications. 

 

*Les dates limites sont : 

 

- Soumission : 12 février 2018 

- Réponses des lectures : 11 avril 2018 

- Rédaction finale : 11 mai 2018 

- Date limite pour le tarif préférentiel : 21 mai 2018 

- Congrès : 13 au 15 juin 2018 

 

*On rappelle que les membres du comité scientifique doivent confirmer leur participation sur 

« Easy Chair » 

 

*Session « E. Pissaloux » 

On peut prévoir une demi-journée sur le handicap visuel, mais on souhaite que les papiers 

soient normalement évalués. 

On mettra clairement cette thématique dans les lignes du congrès et on verra s’il y a assez de 

papiers pour faire une session spéciale. M.S a contacté E. Pissaloux , depuis la réunion, elle 

est tout à fait d’accord avec cette proposition. 

 

*Session CNRS (du type « Defisens ») 

On contactera Christophe Jouffrais à Singapour. Si cette session est mise en place, on 

demandera aux participants de s’inscrire pour une journée. 

 

*Conférenciers invités 

On en prévoit 2 ou 3 ; si la session CNRS a lieu, une personne CNRS pourrait être invitée. 

On propose des noms : 



 

4 

 

-Ph. Pudlo (IFRH) 

-AAATE : Luc Devite ou la vice-présidente (Katerina Mavrou) ; la conférence pourrait alors 

être en anglais 

-Responsable de la recherche a la CNSA, 

 La question reste ouverte !!!! 

 

CO (GB) 

*Hôtel Mercure : il a été contacté 

*Site web : il est opérationnel 

*Soirée de gala : on repense aux bateaux-mouches ; Isis et Karine qui en ont l’expérience, 

verront, 

*Subventions 

Les demandes partent (en fonction des contraintes des organismes concernés), 

BQR (Evry, Paris 8, Lyon…) Les infos habituellement requises sont disponibles et elles 

seront envoyées aux correspondants, 

Labex… 

 

6) Divers 

 

Sélection AMSE (H2016) 

 

FC demande à CBV où en sont les papiers sélectionnés en 2016 ? 

 

 Réponse : 

 

-les auteurs ont reçu leur PDF, et la table des matières, 

-le numéro spécial a été chargé sur le site AMSE, 

-Version papier : FC a reçu une demande (Abellard) ; CBV a vu avec Barcelone pour 

l’impression, mais la situation actuelle en Catalogne est très lourde. Dans ses contacts, CBV a 

utilisé ses contacts pour qu’une partie de ce travail se fasse à l’extérieur (possible au Canada ; 

université d’Edmonton-Alberta). 

On imprimera 8-10 exemplaires et au minimum 6 viendront à l’IFRATH. 

-l’accès au site AMSE n’est pas très claire ; CBV indique le chemin pour accéder au site; 

depuis, MS lui a donné un lien pour accéder directement à la version électronique du numéro 

spécial : 

http://amsemodelling.com/publications/chemistry_geology_environment_and_bioengineering

.html 

et ensuite on va dans 2016 Special Handicap 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le président clôt la réunion à 16h45.  

http://amsemodelling.com/publications/chemistry_geology_environment_and_bioengineering.html
http://amsemodelling.com/publications/chemistry_geology_environment_and_bioengineering.html

